



## **Guía Homilética – Honremos a todas las madres**

11 de mayo de 2025 – IV Domingo de Pascua y Día de la Madre

**Primera Lectura:** Hechos 13,14.43-52 – Abrazaron la fe todos aquellos que estaban destinados a la vida eterna.

**Salmo Responsorial:** Salmo 99 – Somos su pueblo y su rebaño.

Segunda Lectura: Apocalipsis 7,9.14b-17 – Una muchedumbre de pie, delante del trono del Cordero.

**Evangelio:** Juan 10,27-30 – El Buen Pastor: “Mis ovejas escuchan mi voz; yo las conozco y ellas me siguen”.

Las siguientes notas se ofrecen como punto de partida para su reflexión; no es necesario abordarlas todas en su homilía. Dicho esto, aquí hay algunas ideas para considerar:

- **¿Qué tienen que ver las lecturas de hoy sobre las ovejas, el Cordero de Dios y el Buen Pastor con el Día de la Madre?**
  - La primera lectura de los Hechos de los Apóstoles expresa nuestra misión como miembros de la Iglesia para con todos los pueblos, buscándolos como una madre reúne a sus hijos: “Yo te he puesto como luz de los paganos, para que lleves la salvación hasta los últimos rincones de la tierra”. (Hch 13,47)
  - En la lectura del Apocalipsis, el Cordero inmolado de Dios se convierte en el pastor que “los conducirá a las fuentes del agua de la vida” (Ap 7,17), las aguas del Bautismo por las que nacemos a la vida eterna: otra imagen de la maternidad espiritual.
  - En el Evangelio, Jesús hace la audaz afirmación de que “el Padre y yo somos uno” (Jn 10,30), refiriendo a sí mismo con la imagen del Salmo 99 de Dios como pastor que cuida de su rebaño (Sal 99,3), y nosotros, las ovejas, oímos y seguimos su voz.
  - Esta secuencia muestra que la Iglesia no sólo *actúa como una madre* para nosotros, sino que *es verdaderamente nuestra madre* en la fe: nos da a luz en las aguas del Bautismo, nos alimenta con el Pan de Vida, y nos sostiene y guía en la gran peregrinación de esperanza hacia nuestro hogar eterno. En palabras de San Cipriano, “Nadie puede tener a Dios por Padre si no tiene a la Iglesia por Madre”. (Véase CIC, 181)



- **Hable directamente a los niños y especialmente a los adolescentes en la asamblea:**

- A la luz del amor de Dios expresado a través del Buen Pastor, el amor servicial de nuestras madres biológicas y espirituales adquiere un nuevo significado.
- Tenemos una gran deuda de gratitud y amor con esas mujeres en nuestras vidas que nos trajeron al mundo, nos sacan adelante, atienden nuestras necesidades y hacen innumerables sacrificios por nuestro bienestar físico y espiritual.
- La suya no es una tarea fácil. Puede que no lo vean, pero sus madres se preocupan por ustedes todo el tiempo. Quieren lo mejor para ustedes y, lo crean o no, sienten sus luchas, ¡a veces incluso más que ustedes mismos!
- Con demasiada frecuencia, nos olvidamos de dar las gracias a nuestras madres por todas sus preocupaciones, sacrificios y solicitud amorosa hacia nosotros. Quizás aún más importante, olvidamos que ellas necesitan sentir el tierno amor de Dios y su cercanía al afrontar sus retos diarios.
- Jesús sabía que el amor de una madre es un gran signo del tierno amor de Dios por nosotros. Por eso, cuando estaba a punto de morir por nosotros en la cruz, nos dio a todos a su propia madre María para que fuera Nuestra Santísima Madre. ¿Qué mejor manera de rezar por nuestras propias madres que invocar su intercesión por ellas? Repitan conmigo:

*María Santísima, amada madre mía,  
ayúdame a mi mamá a ser una buena madre.  
Dale paz y sabiduría, fuerza y valor,  
gracia y felicidad. Acércate a ella cuando necesite ayuda.  
Llévala al Sagrado Corazón de tu Hijo, Jesús. Ayúdame  
a siempre demostrarle a mi madre cuánto la amo. Amén.*

- **Hable asimismo a los adultos de la asamblea:**

- Madres, aprendan a escuchar la voz del Buen Pastor en sus conversaciones diarias en casa. Escuchen su voz y hagan eco de su amor, sabiduría y misericordia con todos los miembros de su familia.
- Para todas las mujeres que anhelan ser madres pero que han luchado con la infertilidad o incluso con la búsqueda de un cónyuge adecuado, ¡sepan que el corazón maternal de Dios está cerca de ustedes en su caminar! Toda mujer tiene la capacidad de ser una madre espiritual, y hoy te honramos también a ti, por el importante lugar que ocupas en la vida de tus hijos espirituales y ahijados.



- Si has perdido un hijo por aborto espontáneo, pérdida fetal, aborto, o en cualquier momento posterior al parto, nuestra Santísima Madre también conoce tu pérdida, ¡y nunca estás sola! No dudes en buscar el consuelo de su mirada amorosa, y ten presente que nuestra Iglesia ofrece ministerios para acompañarte a un lugar de sanación y bienestar en medio de tu pérdida.
  - Para aquellos de nosotros cuyas madres están alejadas de nosotros, o que han pasado de esta vida a las manos de Dios, nos consuelan las palabras del Evangelio sobre el Buen Pastor: “Yo les doy la vida eterna, y no perecerán jamás... Me las ha dado mi Padre, y él es superior a todos todos, y nadie puede arrebatárselas de la mano de mi Padre”. (Jn 10,28-29)
  - Aun así, a veces podemos extrañar el abrazo amoroso de una madre, especialmente cuando celebramos el Día de la Madre. En la vulnerabilidad de estar en la cúspide de nuestro árbol genealógico en esta tierra, sin que quede nadie por encima de nosotros, recordemos que nuestra Santa Madre la Iglesia y toda la comunión de los santos sigue caminando con nosotros mientras buscamos lo que es bueno, santo, bello y verdadero en esta vida, que inevitablemente nos lleva al abrazo maternal del amor eterno de Dios.
  - Para más reflexiones para la predicación del Día de la Madre, véase la Ayuda para la Homilía en la página 6 de la Guía de Acción del Día de la Madre, de la USCCB - [Mother’s Day Action Guide](#).
- 
- **La Iniciativa Matrimonial Que Brille el Amor**
    - La Iglesia católica en California está viviendo la Iniciativa Que Brille el Amor a lo largo de un año, para profundizar en nuestro aprecio por el don del matrimonio.
    - Destaque las actividades que la parroquia organizará en los próximos meses. Haga hincapié en que todos están invitados a explorar los recursos mensuales del [sitio web](#), especialmente los destinados a enriquecer el matrimonio o a compartir la fe en el hogar.



## Nota para los predicadores:

Esta Guía Homilética tiene como propósito ayudarlo a animar a sus feligreses a invertir en su relación matrimonial, compartir la fe con sus hijos, y abrir sus corazones para reconocer las formas en que el Señor les está impulsando a dejar brillar su amor en el mundo, especialmente a través del testimonio de un compromiso con la vida familiar que conduce al crecimiento en santidad como iglesia doméstica. La [Hoja informativa sobre el matrimonio 2024](#) proporciona algunos detalles importantes para su reflexión, pero no es necesario incluirlos en su homilía. Aunque las tendencias sociales con respecto al matrimonio en California no son muy buenas en este momento, es importante ser positivo, práctico y personal.

Esta Guía es un recurso entre muchos otros diseñados para los ministerios de su parroquia o para el uso doméstico de sus feligreses. Tome el tiempo para familiarizarse con los [recursos para mayo](#) (volante o anuncio para los boletines, tarjeta de oración, bendiciones, intercesiones, videos, etc.) En el sitio web de Que Brille el amor: [www.radiatelove.info](http://www.radiatelove.info). En particular, asegúrese de utilizar las [Intercesiones y Bendiciones para las Madres después de la Comunión](#) en todas las Misas del fin de semana.

Estas herramientas están diseñadas para ayudar a los líderes pastorales a cumplir con sus deberes canónicos hacia las parejas casadas y las familias de acuerdo con el [Canon 1063](#):

“Los pastores de almas están obligados a procurar que la propia comunidad eclesial preste a los fieles asistencia para que el estado matrimonial se mantenga en el espíritu cristiano y progrese hacia la perfección. Ante todo, se ha de prestar esta asistencia: 1) mediante la predicación, la catequesis acomodada a los menores, a los jóvenes y a los adultos, e incluso con los medios de comunicación social, de modo que los fieles adquieran formación sobre el significado del matrimonio cristiano y sobre la tarea de los cónyuges y padres cristianos; ... [y] 4) por la ayuda prestada a los casados, para que, manteniendo y defendiendo fielmente la alianza conyugal, lleguen a una vida cada vez más santa y más plena en el ámbito de la propia familia”.

